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要闻

随着上海楼市持续向好，服务模式创新
成为提升交易效率的关键。在申城一、二手
房成交创近年同期新高、市场活力稳步释放
的背景下，上海链家日前试点并推广“房客分
离”服务模式，通过经纪人专业化分工，为买
卖双方提供更精准、高效的服务，以适配日益
多元的购房需求。

服务升级需求凸显
2025年上半年，上海楼市交出亮眼成绩

单。据上海链家研究院数据，全市一、二手
住房累计成交1311万平方米，同比增长
17%，其中二手房成交11.6万套，同比增幅
达24%，创2022年以来同期新高。从月度表
现看，“金三银四”呈现显著“小阳春”，3月二
手房成交2.67万套，为2021年3月以来单月
最高，5—6月亦保持在1.5万套荣枯线以上
的平稳水平。
价格方面，市场呈现“稳中有升”态势。

自去年“沪七条”实施后，二手房价格指数累
计上涨1.3%，新房价格指数上半年累计上涨

2.7%。结构性特征尤为突出，300万—500万
元刚需盘与1000万元以上改善盘交易活跃，
144平方米以上大户型成交价格指数同比上
涨0.7%。陆家嘴、新天地等核心区域次新房
价格保持坚挺，显示出市场对高品质房源的
旺盛需求。
上海链家研究院李根表示，当前市场已

从“政策驱动”转向“内生动力支撑”，尤其改
善型需求占比提升，对经纪服务的专业性、透
明度提出更高要求。“购房者不仅关注房源信
息的真实性，更期待精准匹配与高效沟通；业
主则希望房源得到精细化维护，缩短成交周
期。”在这一背景下，“房客分离”模式的推广
成为行业服务升级的重要探索。

专业分工破解痛点
所谓“房客分离”，即经纪人明确划分为

房源端与客源端两大序列：M序列（店经理）
默认负责房源端，专注于房源实勘、价格动态
跟踪、业主需求响应等维护工作；A序列（经
纪人）聚焦客源端，提供购房咨询、带看匹配、

交易流程协助等服务。若需跨序列切换，需
满足单量标准并通过竞聘或申请，确保分工
的稳定性与专业性。
相较于传统“一人服务双方”的模式，新

机制通过三大调整提升服务质量：一是房源
端经纪人完全脱离获客环节，集中精力深耕
房源维护，例如对核心区域次新房增加实勘
频率，实时更新房屋状态；二是通过绩效调整
（成交占比从45%提升至53%），引导经纪人
重视业主服务，缩短房源挂牌至成交的周期；
三是客源端经纪人可更专注分析客户需求，
结合市场数据（如300万—500万元刚需盘、
1000万元以上改善盘的成交特征）提供精准
匹配建议。
“过去带看时既要兼顾业主报价预期，又

要平衡客户心理价位，难免顾此失彼。”一位
切换至客源端的经纪人汪先生表示，分工后
能更专注倾听客户对户型、学区、通勤的具体
需求，结合链家数据库快速筛选适配房源，带
看效率提升约30%。而房源端经纪人张小姐
则反馈，对业主的沟通周期从每周1次缩短至

每3天1次，能及时捕捉价格调整信号，推动
房源“以价换量”或“优质优价”成交。

助力交易效率提升
从当前市场反馈看，“房客分离”模式与

上海楼市的结构性特征高度契合。对于总价
1000万元以上的改善型交易，房源端经纪人
可深度挖掘房屋附加值（如装修品质、社区配
套），形成详细的“房源档案”；客源端经纪人
则针对客户的决策逻辑，提供政策解读（如
“沪七条”后税费测算）、资金规划等增值服
务，促进交易达成。

而在300万—500万元的刚需市场，分工
带来的“信息透明”更受青睐。刚需客户普遍
关注房源真实性与性价比，客源端经纪人可
依托房源端提供的“历史成交对比”等数据，
消除客户顾虑；业主则能通过房源端经纪人
获取同小区实时成交数据，合理定价，避免
“盲目挂牌”导致的成交周期过长。

上海链家线上运营部负责人李玉玉表
示，随着模式试点范围扩大，将进一步通过技
术工具优化两端协作。例如，上线“房源—客
源”智能匹配系统，实现信息实时同步。在楼
市持续回暖的背景下，专业化分工不仅能提
升单个交易的效率，更将推动行业从“信息中
介”向“服务中介”转型，为购房者与业主营造
更透明、高效的交易环境。

本报记者 杨玉红

申城中介试点“房客分离”模式
以专业分工适配楼市回暖新需求

本报讯 昨天上午，由市委组织
部、市委宣传部、市委党校举办的
“领导干部学习贯彻习近平总书记
关于城市工作重要论述 高质量推
进现代化人民城市建设专题研讨
班”在市委党校开班。市委常委、宣
传部部长赵嘉鸣出席开班式并作动
员讲话。
会议指出，习近平总书记关于

城市工作的重要论述特别是在中央
城市工作会议上的重要讲话精神，
为新时代人民城市建设提供了根本
遵循。全市宣传思想文化战线要从
建设城市文明的高度，深刻体悟其
中蕴含的道理学理哲理，找准宣传
思想文化工作在现代化人民城市建
设中的准确定位。
会议表示，要聚焦习近平文化

思想最佳实践地和人民城市最佳实
践地建设，坚持以文化服务城市建
设全局、赋能城市高质量发展、构建
城市精神家园、汇聚城市前行力量，
在以文化人、以文惠民、以文润城、
以文兴业上加大探索力度，以文化
软实力为人民城市提供硬支撑。
会议指出，要以人民城市理念

为指引，把以人民为中心的发展思
想贯穿城市文化建设全过程、各方
面，突出共情、共享、共建，真正让
文化建设着眼于人、落脚于人，推
动新时代上海文化建设不断开创新
局面。
来自各区、相关市级部门、人民

团体、部分高校和宣传系统有关负
责同志约130名学员参加开班式。

本报讯 市委副书记、市长龚正昨天主持
召开市政府常务会议，要求按照市委部署，扎
实做好三季度和下半年经济运行工作；推动
上海域外农场高质量发展。
会议指出，上半年，上海经济运行顶压前

行、韧性增长，稳中向好、符合预期。面对外
部环境的不确定性，全市各区、各部门要进一
步对标对表、真抓实干，补短板、拉长板、锻新
板，扎实完成三季度目标任务，为实现全年目
标任务蓄势增能，全力跑出“加速度”，更好为
全国“挑大梁”。要强化产业支撑，加快培育
一批重大产业项目，深化科技、产业、金融高
水平循环，持续做大三大先导产业规模，培育

壮大新质生产力。强化需求支撑，兼顾稳外
贸、扩内需，更好帮助企业拓市场、抢订单，持
续激发消费活力。强化主体支撑，激活招商
引资“活水”，大力吸引优质项目落地，夯实企
业服务，坚持有求必应、无事不扰，及时发现
和解决企业生产经营中的困难，更大力度做
好安商稳商。强化政策支撑，发挥国家战略
牵引作用，放大各类政策撬动效应，在政策
制定环节提高及时性、针对性、有效性，在政
策实施环节最大限度实现免申即享、直达快
享，在政策评估环节及时查漏补缺，动态优化
完善。强化作风支撑，虚心学习各地领先之
策，敢于打破常规拓展增量增势，严守各项硬

规矩，切实为基层减负，切实维护全国统一
大市场。
会议原则同意《上海域外农场高质量发

展行动计划》并指出，域外农场是上海农产品
的重要供应基地，也是上海超大城市发展的
重要战略空间。要提升域外农场产业能级，
稳定主要农产品产能，打造全产业链供应体
系。要强化共商共治，发挥长三角合作机制
作用，建立跨区域协同共商共治、产业联动发
展等机制。要增进民生福祉，推进基础设施
升级改造，优化民生领域公共服务，提升域外
农场治理水平和群众获得感。
会议还研究了其他事项。

跑出“加速度”更好“挑大梁”
龚正主持市政府常务会议，要求扎实做好三季度和下半年经济运行工作

本报讯（记者 郭剑烽）今天上午，上海
海关通报了今年上半年上海市货物贸易进出
口情况。今年以来，面对复杂严峻的外部环
境，上海外贸顶住压力、稳健前行，以高质量
发展的确定性应对外部环境的不确定性，展
现出较强的韧性和活力。上半年，上海市实
现外贸进出口2.15万亿元，同比增长2.4%。
其中，出口9527亿元，增长11.1%；进口1.2万
亿元，下降3.6%。
总体上可用5个带“5”的数字概括——

第一个是“5”。从月度走势看，上海市进
出口已经连续5个月保持增长。6月单月进
出口3678.4亿元，增长5.4%，其中出口、进口
实现双增长，分别增长9.3%、2.4%，进出口稳
中向好趋势明显。

第二个是“50”。上半年，与上海外贸规
模超50亿元的贸易伙伴达50个，比上一年增
加了4个，上海对167个国家和地区进出口实
现增长。放到全年来看，“百亿元伙伴俱乐
部”有望继续扩容。上海的外贸网络越织越

密，“朋友圈”越扩越大。
第三个是“500”。上海市外贸增速进一

步加快，上半年进出口增加值超500亿元，已
经接近了去年全年的增量，推动上半年外贸
进出口规模站稳2万亿元台阶，刷新了历史同
期纪录。

第四个是“5000”。上海市深度融入全球
产供链体系，上半年有进出口记录的7700多
个商品中，近5000个实现增长，品类涵盖电子
零部件、重要装备等，贯穿了产业链上中下游。

第五个是“50000”。上海市外贸经营主
体稳中有增，上半年有进出口记录的企业超
5万家。其中，既有规模超百亿元的大型企
业，也有大量小微企业。各类企业犹如源源
不断的活水，为上海外贸注入强劲动力，成为
推动外贸增长的坚实基石。

上海海关表示，下阶段将继续贯彻落实好
海关总署和上海市的各项稳企业、稳市场、稳
预期部署，为企业“搭台铺路”，让更多上海好
货“扬帆出海”，让更多全球好物“走进”上海。

韧性强 上海外贸连续5个月增长
上半年实现外贸进出口2.15万亿元，同比增长2.4%
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本报讯（记者 裘颖琼）记者从市住建委
获悉，上海今年的综合杆整治工程正以加速
度推进。截至6月底，全市已完成综合杆整
治工程约50公里（全年目标为100公里），新
立合杆1600余根，实现“任务过半”的阶段性
目标。2018年以来，上海持续推进架空线入
地和杆箱整治“民心工程”，共完成1046公里
整治工作，城市面貌显著改善，中心城区供电
和通信可靠性提升。

通过实施综合杆整治工程，马路上最明
显的是杆件和机箱的减少。在整治过的区

域，黑色金属质感的综合杆整齐排列，与沿街
景观融为一体。虽然杆件数量减少了，但每
一根综合杆都“身兼多职”，集合了路灯、信号
灯、路名牌等多种功能。通信设备箱、电子警
察机箱、监控机箱等也被“收纳”进综合机箱，
冗余的废弃机箱被全部拆除。在杆箱整治的
同时，相关单位也同步对路面、周边环境进行
整治，如更换道板砖，改造绿化，建造口袋公
园等。
自2024年起，上海市综合杆整治工程开

始试点标准化工地建设，并在2025年全面推

广。标准化工地不仅严格落实高围挡与交通
引导措施，还新增了视频监控和围挡降尘设
施。通过视频监控系统，项目管理人员可以
实时查看施工作业区、物料堆放区等重点区
域，并对项目现场情况进行实时预警监测，有
效提升工地管理水平。
记者获悉，下一步，上海将定期开展日常

巡查和专项检查，严格落实高围挡、施工铭
牌、交通引导标志等文明施工措施；开展旧杆
拆除和飞线清理集中检查整治，规范巩固综
合杆整治工程治理成果。

申城综合杆整治工程时间任务“双过半”

！


